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Необходимая материальная по-
мощь была организована для детей из 
малообеспеченных семей, чей ежеме-
сячный среднедушевой доход ниже 
областного прожиточного минимума. 

С начала проведения акции была 
оказана денежная помощь 66 семьям с 
детьми школьного возраста. Для этой 
цели было выделено более 9 тыс. руб-
лей от областного управления соцза-

щиты и 35 тыс. рублей — от районной 
администрации. Кроме того, област-
ное управление соцзащиты выделило 
нуждающимся детям натуральную по-
мощь (одежда и обувь) на сумму более 
44 тыс. рублей. Помощь распределя-
лась центром занятости населения при 
представлении соответствующих до-
кументов. 

Соб. инф.

Утро начинается с зарядки. Руково-
дитель физического воспитания М. То-
рубарова включила в комплекс упраж-
нения на укрепление мышц, развитие 
координации. Молодой педагог ответ-
ственно подходит к организации любо-
го спортивного мероприятия. Нравятся 
детишкам дни здоровья, спортивные 
минутки, веселые эстафеты, мини-по-

ходы, подвижные игры. Все спортив-
ные игры проходят на свежем воздухе, 
а это залог хорошего настроения, бод-
рости и активности малышей.

Дети ходят на экскурсии на водоем, 
по улицам города, знакомятся с его до-
стопримечательностями. Сейчас ребя-
та готовятся отправиться «в разведку» 
и совершить «путешествие в мир насе-

комых». Пока из книг узнают об их жиз-
ни, а вот теперь и в природе смогут са-
мостоятельно открывать тайны боль-
шого мира бабочек, жучков и паучков.

Ребята получают и экологическое 
воспитание, помогая воспитателям на 
клумбах и огороде. Детворе интересно 
наблюдать, как растут цветы и завязы-
ваются плоды на помидорах. Малыши с 
удовольствием поливают растения.

Сейчас дружная детсадовская семья 
насчитывает 105 детей. Не так давно 29 
воспитанникам пожелали доброго пути 
в страну знаний: 1 сентября они сядут 
за парты. 

Соб. инф.

К зиме  готовы
Подготовительный период нового отопительного 
сезона вступил в завершающую стадию. Что 
сделано для обеспечения бесперебойной работы 
предприятий жилищно-коммунального хозяйства, 
насколько учреждения социальной сферы готовы к 
зиме, об этом рассказывает первый заместитель 
главы Болховской районной администрации 
Владимир Викторович Шманев:
— Согласно программе подготовки к отопительному се-

зону 2008—2009 годов в районном бюджете на ремонтно-
восстановительные и профилактические работы системы 
ЖКХ заложено 5 миллионов рублей. Из них освоено 4,2 мил-
лиона. Дополнительно привлечено из бюджета еще 1,2 мил-
лиона. Полностью погашена задолженность организациями 
ЖКХ за потребленные топливные ресурсы.

Специалистами МП «Водоканал» выполнено 92% плано-
вого объема работ на общую сумму 590 тысяч рублей. Ре-
монт водопроводных сетей сельских поселений выполнен 
на 73%. Проложена новая водопроводная линия в деревне 
Васькова Однолуцкого сельского поселения.

В соответствии с планом-графиком подготовки МУП «Теп-
лосети» к новому отопительному сезону на всех котельных 
города выполнен необходимый объем работ. В ближайшее 
время будут проведены режимная переналадка котлов в ко-
тельной ЦРБ и аттестация операторов.

За счет средств райбюджета по капитальному ремонту 
многоквартирных домов жилого фонда и плановому текуще-
му  ремонту выполнено 72 % предусмотренного планом объ-
ема работ. 

Продолжается газификация учреждений соцкультбыта. К 
голубому топливу подключены здания Гнездиловской биб-
лиотеки и Середиченского детского сада.

Соб. инф.

Нуждающихся детей собрали 
в школу
В районе подходит к завершению акция «Дорога в школу», 

организованная управлением социальной защиты населения.

По словам начальника отдела обще-
го и профессионального образования 
администрации  района Светланы Ни-
колаевны Сорокиной, уже  составлена 
смета  расходования  средств государ-
ственной поддержки из  федерального 
бюджета.

Планируются полное ос нащение и 
модернизация кабинетов биологии, 
исто рии, русского языка и лите ратуры. 
Кабинет инновационных технологий  
будет оснащен компьютерами. Поми-
мо этого будут обновлены книжный 
фонд библиотек и материально-техни-

ческая база учебных мастерских.
Становится доброй тра дицией на-

граждать гранта ми педагогов и 
образова тельные учреждения Зна-
менского района.

Так, президентский грант в этом 
году получает Рус лан Викторович Со-
рокин, учитель истории Знаменс кой 
средней школы; грант губернатора Ор-
ловской об ласти — Ирина Николаевна 
Захарова, воспитатель МДОУ «Знамен-
ский детский сад «Теремок»; гранты 
гла вы района — Светлана Ана тольевна 
Минеева, воспи татель того же детского 

сада, и Наталья Олеговна Борисенко, 
учитель Глотовской средней школы.

Гранты главы района по лучат Жди-
мирская средняя школа (60 тысяч руб-
лей) и МДОУ «Знаменский детский сад 
«Теремок» (20 тысяч рублей).

Максим РАСУЛОВ.
 

Гранты  школам и учителям
Знаменская  средняя  общеобразовательная школа в этом  году стала  

обладателем гранта Президента  РФ.

Залегощенцы — 
пострадавшему народу
Трагедия мирного населения Южной Осетии, 
пострадавшего от грузинской агрессии, не 
оставила равнодушными и жителей 
Залегощенского района.

Они принимают участие в акции по сбору средств для постра-
давших. Сотрудники районной администрации собрали и отпра-
вили жертвам грузинского произвола  свыше 16 тыс. рублей.

Намолочено свыше 130 
тысяч тонн зерна!
Такого валового намолота залегощенские 
хлеборобы еще не получали за всю историю 
существования района.

Все озимые практически обмолочены. Остались только 
гречиха и часть яровых культур. Средняя урожайность  зер-
новых — 34 центнера с гектара.

Залегощенские хлеборобы не снижают темпов убороч-
ной, противопоставляя  поломкам техники смекалку, про-
фессиональное мастерство и горячее желание не оставить 
в поле ни одного колоска.

В районе — 
новый прокурор
Приказом Генерального прокурора Российской 
Федерации юрист 1-го класса Андрей Анатольевич 
Герасимов назначен на должность прокурора 
Залегощенского района.
Ранее он работал заместителем мценского межрайонно-

го прокурора.
Соб. инф.

Верховцы — 
Южной Осетии
Трудовые коллективы предприятий и организаций 
района откликнулись на призывы Орловского 
регионального отделения ВПП «Единая Россия» 
помочь жителям Южной Осетии, пострадавшим от 
агрессии Грузии.
Денежные средства перечислили районная администра-

ция, отдел общего и профессионального образования, от-
деление Пенсионного фонда России по Верховскому райо-
ну, СП «Верховское», Верховский филиал ОГПОЦ «Недвижи-
мость», МРИ ФНС России №5 по Орловской области.

Свою продукцию — 500 кг сгущенного молока  на сумму 
около 35 тыс. рублей —  отправило в Южную Осетию ЗАО 
«Верховский МКЗ». Всего же на благотворительный счет от 
Верховского района поступило 55 тыс. рублей. Сбор средств 
продолжается.

Почетен учительский труд
Ежегодно в конце августа, накануне нового 
учебного года, педагоги района встречаются в 
Доме культуры пос. Верховье на совещании 
работников образования.
Очередное совещание, посвященное теме «Особенности 

развития муниципальной системы образования в условиях 
модернизации образования», состоялось в минувший поне-
дельник.

С докладом выступила начальник отдела общего и про-
фессионального образования администрации района 
Г.И. Бирюкова. С речью к собравшимся обратился глава 
района В.М. Пониткин.

Ряд педагогов на совещании был награжден почетными 
грамотами департамента социальной политики области, 
администрации района, Министерства  образования и на-
уки РФ.

Наталья ШАХОВА.

Как заметила начальник отдела куль-
туры администрации района А.Л. Вол-
гина, главной целью мероприятия ста-
ло приобщение подрастающего поко-
ления к шедеврам отечественного ки-
нематографа.

— Хорошее кино — просто необхо-
димо юным зрителям, — сказала Анна 
Леонидовна. — Наши дети слишком 

много времени сегодня проводят у эк-
ранов телевизоров. И порой то, что они 
смотрят, представляет большую опас-
ность для детской психики. 

«Кино как ресурс развития культу-
ры» — такую тему выбрал для беседы 
методист по кино районного отдела 
культуры  В.В. Сухоруков. Далее ребя-
та с удовольствием посмотрели не-

сколько отечественных мультфиль-
мов. 

Сотрудница районной детской биб-
лиотеки Е.И. Пясецкая подготовила  ин-
тересную развлекательную программу 
для юных почитателей кинематографа. 

 «Мир» на сегодня единственный ки-
нотеатр в районе. Анна Леонидовна 
вспоминает, когда в кино ходили всей 
семьей как на праздник. 

— Наш кинотеатр в хорошем состоя-
нии, —  заметила она. — Здесь очень 
уютная атмосфера, просторный вести-
бюль. И все же мы очень  надеемся, что 
когда-нибудь «Мир» будет оснащен по 
последнему слову техники. 

Соб. инф.

«На веселой волне кино»
Под таким названием в Кромском районе решили отметить День 

российского кино. Встреча с детишками и их родителями состоялась  

в кинотеатре «Мир». Работники культуры района подготовили 

комплексное мероприятие, которое было интересно не только детям, 

но и взрослым.

Любовь к природе — 
в творчестве школьников
Недавно в районном Доме творчества прошел конкурс-
выставка  школьных стенгазет среди образовательных 
учреждений. Основной темой конкурса-выставки 
«Экология и дети — диалог о будущем» стало 
экологическое воспитание учащихся. Итоги конкурса 
подводились по четырем номинациям.
В номинации «Пусть будет Земля прекрасной» оценивалось 

содержание стенгазеты. Жюри учитывало, насколько информа-
ция полезна и интересна. «Экология родного края» — номина-
ция, в которой рассматривались работы, отражающие экологи-
ческие проблемы Колпнянского района. Жюри обращало осо-
бое внимание на пропаганду охраны природы, бережное отно-
шение к окружающей среде. Кроме того, членами жюри учиты-
валась оригинальность оформления газет, а также насыщен-
ность фотоиллюстрациями.

В номинации «Пусть будет Земля прекрасной» первое место 
заняла газета Дубовской школы. Ребята назвали ее «Природа — 
это наш дом, украшенный трудом». В газете представлен инте-
ресный материал, а также тематические пословицы, загадки. В 
номинации «Экология родного края» лучшей стала газета Кар-
ловской школы под названием «Зеленая тропинка». Ученики 
рассказали о редких для Орловской области растениях. Школь-
ники принимают активное участие в пропаганде охраны редких 
растений среди местного населения. Самой оригинально офор-
мленной стала газета Ярищенской школы «Природа — наш дом, 
и мы хозяева в нем». А в номинации «Фотопрезентация» лучшей 
была признана газета Фошнянской школы «Экологические но-
вости». Здесь широко была освещена деятельность школьных 
отрядов юных экологов. 

Вообще на конкурс были представлены яркие, интересные 
стенгазеты. 

Приятно, что в общеобразовательных учреждениях подра-
стающему поколению прививаются уважительное отношение к 
природе и любовь к родному краю.

Соб. инф.

В ее работе также приняли участие 
представители органов местной и об-
ластной власти. На конференции при-
сутствовали и выступили глава г. Ливны 
В.П. Ашихмин и начальник отдела реги-
ональной образовательной политики 
областного управления образования 
В.В. Гомозов. 

В обстоятельном докладе начальник 
городского управления общего обра-
зования Е.В. Астахова проанализиро-

вала состояние дел в системе общего 
образования города, подвела итоги 
прошлого учебного года. Ряд  ливен-
ских  образовательных учреждений и 
учителей  стал обладателем прези-
дентских грантов. Все учебные заведе-
ния города  достойно подготовились к 
новому учебному году и 1 сентября 
ждут своих воспитанников. 

Выступавшие на конференции пе-
дагоги подняли ряд нерешенных про-

блем. В их числе — низкая заработная 
плата учителей. У городских учителей 
она немногим более 7 тыс. рублей в 
месяц (средняя зарплата работников 
предприятий в Ливнах в мае 2008 года 
составила около 9,5 тыс. руб). Опреде-
ленные надежды ливенские препода-
ватели связывают с переходом на но-
вую систему оплаты труда. После ее 
введения зарплата работников обра-
зования должна увеличиться на 60%. 

В завершение работы конференции 
лучшим работникам народного обра-
зования были вручены награды от ад-
министрации г. Ливны. 

Ю. БОНДАРЕВ.

Педагоги обсудили проблемы
27 августа в городском центре молодежи «Лидер» на  традиционную 

педагогическую конференцию собрались работники управления  

образования г. Ливны.

Лучшие механизаторы 
района
Определились лидеры в соревновании 
комбайнеров района. Лучший  результат — у 
проводящего свою четырнадцатую жатву 
А.А. Крашенинникова из ПЗ «Сергиевский».
В течение нескольких лет А.А. Крашенинников проводил 

жатву на машинах «Дон-1500», но в этом году хозяйство 
приобрело новый зерноуборочный комбайн «Полесье» бе-
лорусского производства. Механизатор сел за руль нового 
комбайна после трех дней доводки, и результат не замед-
лил себя ждать: у Крашенинникова лучший намолот на ком-
байнах первой группы (машины иностранного производст-
ва) — 3301 тонна зерна. Следом за ним идет опытный меха-
низатор В.А. Толстых из того же сельхозпредприятия — он 
убирает хлеб на «Джон Дире». 

Во второй группе (зерноуборочные комбайны «Дон-
1500») лидерство удерживает В.В. Шпилев из ЗАО «Козь-
минское». На его счету 1890 тонн намолоченного зерна. На 
67 тонн меньше показатель у В.М. Волкова из ООО «Коро-
тыш».

Соб. инф.

Привыкай к труду смолоду
Все больше девчонок и ребят предпочитают не 

растрачивать летние каникулы впустую. Напротив, 

стремятся с пользой провести отпущенное на отдых 

время. А почувствовать ценность собственными 

руками заработанного рубля — ощущение вдвойне 

приятное. 

 Вот и в этом году  на период заготовки зерна на элеватор 

были приняты 50 человек. Из них чуть меньше половины 

учатся в высших учебных заведениях или имеют техниче-

ское образование. Остальные — школьники, которые празд-

ному времяпрепровождению предпочли трудовые будни. 

С первого дня уборочной страды заняли свои места на 

визировке должанские  школьницы Анжела Биркина и Евге-

ния Радакина. Работа у девчонок ответственная. Они отби-

рают образцы зерна с подъезжающих машин, для определе-

ния качества просушки зерна берут пробы на сушилках. 

Не отстают и ребята. Они заняты на обслуживании авто-

мобилеразгрузчиков, поддерживают территорию элеватора 

в надлежащем санитарном состоянии. Многие из них своим 

трудолюбием и упорством уже снискали уважение и похвалу 

своих наставников. В их числе — Александр Павлов и Олег 

Викулов. Светлая дорога у ребят впереди, потому что к тру-

ду они привыкают смолоду.                                                                     

Елена НОСКОВА.

— Подготовка учреждений образо-
вания к новому учеб ному году, — ска-
зала И.В. Сальникова, — это не оче-
редная кампания в нашем районе. За-
бота о них проявляется постоянно. Са-
мое главное, что у нас правильно рас-
пределены финансовые потоки и 
опреде лены стратегические задачи. 
Благодаря такому подходу капитально 
отремонтирована Краснозоренская 
средняя школа. Это одно из красивей-

ших зданий в районе. Детям в нем ком-
фортно и удобно.

За последние годы капитально отре-
монтирована в Труновской средней 
школе система отопления, сделана при-
стройка к Оревской средней школе.

Большой радостью для школ яви-
лось подведение газа, что позволяет 
поддерживать нормальный темпера-
турный режим. 

— Надо заме тить, — говорит началь-

ник отдела образования, — что за пос-
ледние годы намного поднялась культу-
ра содержания всех образовательных 
учреждений. Одновременно решается 
вопрос безопасности нахождения де-
тей в образовательных учреждениях. 
Мы в числе первых выполнили противо-
пожарные мероприятия: установили, в 
частно сти, автоматические сигнализа-
торы, сделали пропитку деревянных 
конструкций. Только в текущем году на 
эти цели было направлено более 600 
тысяч рублей.  Так что мы сегодня с лег-
ким сердцем встречаем новый учебный 
год и ждем с нетерпением наших боль-
ших и маленьких воспитанни ков.

Соб. инф.

Школы ждут своих воспитанников
Совсем чуть-чуть осталось до начала нового учебного года. О том, как 

подготовились к нему учреждения образования, рассказала начальник 

отдела общего и профессионального образования  И.В. Сальникова.

По словам настоятеля храма Рож-
дества Пресвятой Богородицы отца 
Леонида, семья — высшая человече-
ская ценность. Родитель должен вос-
питать себя, а затем своих детей. Если 
дети и взрослые будут жить по запове-
дям, то они не сделают ничего плохо-
го.

При храме для детей действует вос-
кресная школа. В ней изучают Закон 
Бо жий, смотрят православные филь-
мы. В Тагинской средней школе 
планиру ется проводить беседы на 
темы православия. Отец Леонид отме-
чает, что молодежь стала чаще прихо-
дить в церковь, где также проходит 

вен чание молодоженов. На церковных 
служ бах проповедуются духовные, 
нравственные ценности. Порой прихо-
жане приходят с просьбой к батюшке 
помочь разобраться в той или иной  
жизненной  ситуации. Каждый получа-
ет на ставление, совет, благословение.

Взаимодействие всех заин-
тересованных светских служб и рели-
гиозных конфессий, в первую очередь 
Рус ской православной церкви, помо-
жет укрепить моральные и нравствен-
ные качества человека, расширить его 
духовный мир.

А. АНИКЕЕВ.

Дорога в школу — 
без происшествий
За прошедший период этого года на территории 

района не было дорожно-транспортных 

происшествий, в которых бы пострадали дети.

Такая статистика, безусловно, может только порадовать. 
Но по мнению инспектора ГИБДД ОВД по Корсаковскому 
району Л. Третьяковой, успокаиваться не следует. Дети пос-
ле продолжительного летнего отдыха за пределами района 
отвыкли от особенностей транспортной среды в местах по-
стоянного жительства и учебы. Кроме того, пребывание в 
лагерях отдыха, санаториях и других местах, где практиче-
ски отсутствует движение транспорта, ведет к тому, что 
дети успели отвыкнуть от обязательного соблюдения пра-
вил дорожного движения.

Именно поэтому ежегодная всероссийская акция «Вни-
мание: дети!» проходит с середины августа до середины 
сентября. Одна из ее основных целей — восстановление у 
школьников навыков, обеспечивающих безопасное поведе-
ние на улицах и дорогах.

Соб. инф.

Лето —  для здоровья
Лето — самое лучшее время для оздоровления юного организма. Так 

считает коллектив детского сада № 1. В дошкольном учреждении 

составлен план, в котором продуманы мероприятия, направленные на 

физическое и интеллектуальное развитие воспитанников. Ребята не 

скучают ни минуты.

Возродить духовность нации
В последнее время православие ста новится неотъемлемой частью 

каждого из нас. Оказавшись в трудной жизнен ной ситуации, находясь 

перед выбором, мы непроизвольно произносим имя Гос пода в 

надежде на помощь. Люди все чаще стали обращать свой взор в 

сторо ну церкви, искать в ней утешение и спа сение.
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«Внимание: дети!»
По всей России в преддверии учебного года 

сотрудниками ГИБДД проводится целевое 

профилактическое мероприятие «Внимание: дети!».

Акция эта крайне необходима ввиду того, что значитель-

ное количество всех дорожных происшествий с участием 

детей приходится именно на  август — сентябрь, когда они 

возвращаются после летнего отдыха домой, успев отвы-

кнуть от интенсивного движения транспорта на дорогах.

По данным старшего инспектора по пропаганде ОГИБДД 

ОВД по г. Мценску и Мценскому району Е. Алферовой,  за 

семь месяцев 2008 года было зарегистрировано семь ДТП 

(в 2007 году — девять) с участием детей, не достигших 16-

летнего возраста, в которых шесть получили телесные пов-

реждения (в 2007 году — девять), один ребёнок погиб (в 

2007 году погибших не было).

Что касается области, то за семь месяцев 2008 года с 

участием детей произошло 71 ДТП, что на 20,22% меньше 

по сравнению с аналогичным периодом прошлого года (89 

ДТП). В результате происшествий 73 ребенка получили ра-

нения и 5 детей погибли, из них три ребенка были пассажи-

рами, а два — пешеходами.

Соб. инф.

Мценск представляла команда из 

школы № 7 — победительница город-

ской олимпиады «Дружная семейка». К 

сожалению, семья не заняла никакого 

призового места, но ведь олимпийский 

девиз гласит: «Главное не победа, глав-

ное — участие». Спортивный азарт и 

желание быть вместе еще больше спло-

тили семью-участницу, а это и есть ос-

новная цель семейной олимпиады.

Д. КУЗНЕЦОВА.

Главное не победа
В рамках реализации программы Всероссийской политической партии 

«Единая Россия» «Семейная олимпиада-2008» 22 августа в городе 

Орле состоялся второй региональный этап спортивных соревнований. 

В городском парке культуры и отдыха собрались семьи из 

большинства районов Орловской области.

Такая нужная 
помощь
На днях Новосильский район 

посетил начальник управления 

социальной защиты населения 

департамента социальной политики 

Орловской области Н.В. Ужокин. 

В течение приемного дня Николай 
Владимирович принял несколько десят-
ков селян, которые обращались к главе 
социальной службы с разными просьба-
ми. Большую часть обратившихся со-
ставили люди, оказавшиеся в непро-
стой жизненной ситуации. Они просили 

помочь с приобретением лекарствен-
ных средств и топлива. Эти люди полу-
чат все необходимое в самое ближай-
шее время. Поможет выполнить прось-
бы селян местная социальная служба. 

Обратились к главе социальной 
службы и нуждающиеся в жилье. Мно-
гим из них отдельная жилплощадь по-
ложена по законодательству — это 
люди, имеющие на иждивении детей-
инвалидов, или многодетные семьи. 

Николай Владимирович тщательно 
рассмотрел каждый случай и заявил, 
что  примет все меры для того, чтобы 
помочь нуждающимся. 

Соб. инф. 

Зима не за горами
В понедельник при главе района прошло совещание, 

на котором были рассмотрены вопросы работы 

объектов народного хозяйства в зимних условиях и 

социально-экономического развития района. С 

информацией выступили заместитель главы района 

А.И. Насонов, главы сельских поселений.

При подведении итогов глава района В.И. Быков отметил 
необходимость усиления принимаемых мер для нормальной 
работы в зимних условиях объектов жизнеобеспечения и со-
циальной инфраструктуры. Перед началом отопительного се-
зона все проблемные вопросы должны быть сняты, и для этого 
районная администрация готова оказать организациям и уч-
реждениям необходимую финансовую помощь.

По материалам газеты «Сельские зори».

Некоторое время спустя все хозяй-
ства объединились в одно — КФХ «Пу-
шинино». Своеобразная кооперация, 
как показало время, пошла на пользу. 
Началось развитие частного сельхоз-
производства в д. Дементьевке. С каж-
дым годом увеличивалось количество 
техники и земельных площадей. Зная 

о порядочности и работоспособности 
братьев Моисеевых, люди охотно от-
давали им в аренду свои земельные 
наделы. Часть земель была получена 
из районного фонда перераспределе-
ния. Таким образом площадь фермер-
ских угодий возросла с первоначаль-
ных 150 до 2000 гектаров.

Этот год стал знаменательным для 
местных фермеров. Значительная 
часть земель и имущества бывшего 
сельхозпредприятия была передана им 
в пользование. Вместе с увеличившей-
ся по своим размерам собственностью 
на их плечи легла и забота о земляках. 
Многие  из  них  обрели возможность 
получить работу у братьев. Уместно 
сказать, что в настоящее время в КФХ 
«Пушинино» трудится около 20 человек 
— жителей д. Дементьевки.

В. КЛАДОВЩИКОВ.

Вместе с земляками
В начале девяностых годов на землях бывшего СПК «Колос» возникли 

фермерские хозяйства братьев Моисеевых. Первоначально их было 

три: «Пушинино», «Добрынино» и «Лужное». Последнее получило 

название в честь родной деревни: там, в Лужном, прожили большую 

часть жизни родители сегодняшних фермеров.

Первым на сессии был рассмотрен воп-
рос о социально-экономическом развитии 
района за I полугодие 2008 года. С инфор-
мацией выступила начальник отдела эконо-
мики администрации района 
Т.А. Семкина, отметив увеличение темпов 
развития производства в промышленности 
по сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года, что обусловлено ростом 
выпуска продукции обрабатывающих пред-
приятий. Увеличивается объем производ-
ства продукции сельского хозяйства. В те-

кущем году существенно расширен зерно-
вой клин.

Об исполнении бюджета района за I 
полугодие текущего года проинформиро-
вала начальник финансового отдела ад-
министрации района Л.И. Клименичева. 
За этот период в районный бюджет посту-
пило 71979 тыс. рублей доходов, что со-
ставило 120% к соответствующему уров-
ню прошлого года. Из общего объема до-
ходов 83,5% составляют поступления из 
областного бюджета, 16,5% — собствен-

ные доходы. Расходы составили 63409 
тыс. рублей. Наибольший удельный вес 
занимают расходы на образование — 
60%. В первоочередном порядке профи-
нансированы заработная плата работни-
кам бюджетной сферы, коммунальные ус-
луги, питание, произведены выплаты со-
циального характера.

С районной целевой программой «Раз-
витие  сельского хозяйства и регулирова-
ние рынков сельскохозяйственной про-
дукции, сырья и продовольствия на 
2008—2012 годы» присутствующих озна-
комил начальник управления сельского 
хозяйства и продовольствия района 
П.Н. Швытов. 

По этим и другим рассмотренным воп-
росам приняты соответствующие реше-
ния.

Л. ПРОШКИНА.

Депутаты обсуждают 
важные вопросы
Состоялась очередная сессия районного Совета народных депутатов. 

В ее работе приняли участие ответственные работники администрации 

района, руководители районных служб, главы поселений.

К учебному году готовы!
В Северном районе завершилась проверка 

готовности образовательных учреждений к новому 

учебному году.

Восемь школ, два учреждения дополнительного образо-
вания и профессиональный лицей № 7, расположенные на 
территории Северного района, справились с  подготовкой к 
учебному году-2008—2009 на «отлично» и приняты надзор-
ными службами без единого замечания: акты подписаны с 
первого предъявления. 

Этому предшествовала большая работа, в которой наря-
ду с профессиональными строителями участвовали учите-
ля, школьники и родители. Почти две с половиной тысячи 

учащихся активно наводили порядок в кабинетах и аудито-
риях, благоустраивали прилегающую территорию.

В школах №  5 и № 37 появились новые кабинеты инфор-
матики и биологии, в школе № 49 — кабинет русского язы-
ка. В школе № 45 оборудован зал для занятий учащихся 
профильного кадетского класса. Там ребятам наряду с об-
щеобразовательными дисциплинами будут преподаваться 
основы профессиональной воинской службы и православ-
ной культуры. По специальной программе предполагается 
проводить физическую  подготовку кадетов.

Всего в День знаний 5676 учащихся сядут за парты в от-
ремонтированных и чисто убранных классах школ Северно-
го района. А 565 ребят пойдут в школу в первый раз.

Соб. инф.

Проведены ремонт кровли и подъез-
дов в многоквартирных жилых домах  в 
поселке Шаблыкино, капитальный ре-
монт детского сада №2, ведется строи-
тельство газопровода в населенных 
пунктах Рядовичи и Глыбочка, водопро-
вода в селе Молодовое. Все образова-
тельные учреждения подготовлены к 

отопительному сезону, проведен капи-
тальный ремонт крыши и внутренних 
помещений в Муравельнинской школе, 
проведен ремонт кровли районного 
Дома культуры. Завершена  газифика-
ция Сомовской участковой больницы. 

  
Соб. инф.

С прицелом на будущее
В области собран небывалый урожай зерна.

Посильный вклад в этот каравай внесли и 

земледельцы Сосковского района, в том числе 

сельхозпредприятия «Дружба».

 По словам руководителя хозяйства П.Н. Панина, все ме-

ханизаторы, задействованные на уборке хлеба и подготов-

ке почвы под озимые культуры, уже не раз доказывали про-

фессиональное мастерство в самых сложных ситуациях. 

Получив в качестве спонсора преуспевающую компанию 

«Золотой Орел», дружбинцы в полной мере обеспечили  

скот кормами, в оптимальные сроки приступили к  севу ози-

мых культур. Подготовку почвы ведет опытный механизатор 

В.П. Алимочкин.  С помощью высокопроизводительной дис-

ковой бороны он обрабатывает до 20 гектаров пашни за 

день. 

Общий клин озимых в хозяйстве должен составить 800 

гектаров, более семидесяти процентов почвы уже подго-

товлено.

Среди комбайнеров самых добрых слов в свой адрес за-

служивают экипажи В.Н. Рябинина и В.В. Махрова.

Средняя урожайность зерновых составила около 25 цен-

тнеров с гектара — для «Дружбы» это неплохо. 

Главное и в том, что местным труженикам  удалось сохра-

нить поголовье скота, работникам сельхозпредприятия ре-

гулярно выплачивается заработная плата.

Соб. инф.

Финал жатвы
В районе завершена  уборка 

хлебов. Крупнейшее 

сельхозпредприятие района — 

ООО «Авангард-Агро-Орел» —  в 

текущем году собрало урожай, в 

два раза превышающий 

прошлогодний показатель.

Валовой сбор зерна составил 36 ты-
сяч тонн. Зерновые нужно было убрать 
на площади более 7000 гектаров. 
Средняя урожайность составила 52 
центнера с гектара. На полях работало 

19 комбайнов и 18 большегрузных ав-
томобилей. По итогам уборочной луч-
шими комбайнерами признаны Е. Са-
ратов, А. Горин, В. Пак. 

Пополняются  
запасы кормов
В предстоящую зиму на фермах 

района будет размещено около 

двух тысяч голов крупного рогатого 

скота, в том числе 755 коров. 

Хозяйства уже заготовили достаточ-

ное количество кормов. В сельхоз-
предприятии «Куракинское» их запасы 
продолжают пополняться за счет си-
лосной массы. Большой урожай соб-
ранного зерна позволяет выделить 
нужное количество фуража на кормо-
вые цели. Внимание уделяется не толь-
ко количеству, но и качеству кормов.

Специалисты из ветеринарной ла-
боратории отобрали образцы скошен-
ного сена, и в настоящее время ведет-
ся его исследование на соответствие 
стандартам качества.

Соб. инф.

Спешат с севом 
озимых культур
Совсем недавно в «Луковском» и не мечтали о 
высоких урожаях. Менялись инвесторы, а с ними 
название сельхозпредприятия, и многие селяне уже 
не верили, что хозяйство возродится. 
С приходом нового инвестора — «Орелагроинвеста» — 

положение дел изменилось в лучшую сторону. Постепенно 
начала поступать новая техника, запущенные поля стали 
распахивать. Многое в хозяйстве было сделано для получе-
ния высокого урожая сельскохозяйственных культур. Итоги 
уборочной страды радуют: в среднем с каждого гектара 
было собрано по 35 центнеров зерна. Такого урожая здесь 
не получали.

В настоящее время земледельцы «Орелагроинвеста» за-
кладывают основу будущего урожая. Всего планируется по-

сеять озимую пшеницу на 3000 гектаров. В следующем году 
земледельцы «Орелагроинвеста» намерены получить более 
высокий урожай зерновых. Более 2700 гектаров планируют 
посеять на паровых полях. 

В «Орелагроинвесте» сев озимых культур начали с отда-
ленных участков.

Сев всегда доверяют лучшим механизаторам. Эту работу 
проводят Николай и Виктор Медведевы, Михаил и Юрий Де-
мьяновы.

Всегда находится с людьми и контролирует производствен-
ный процесс управляющий хозяйством Вячеслав Тишкин. И, 
конечно, за весь ход полевых работ ответственность лежит на 
плечах главного агронома Владимира Внукова.

Согласно рабочему плану сев озимых зерновых предстоит 
завершить за 20 рабочих дней. Настрой у людей хороший, и 
можно надеяться, что с этой задачей они успешно справятся.

Соб. инф.

Зимой не замёрзнем
Во всех населенных пунктах области полным ходом 

идет подготовка к отопительному сезону.  Не стал 

исключением и Орловский район. На 

финансирование подготовки к зиме жилищных 

объектов из бюджета района выделено 17,3  

миллиона рублей. 

В течение летних месяцев во всех населенных пунктах 
осуществлялась ревизия оборудования, проводились ис-
пытания водонапорных сетей и теплотрасс. Пришедшие в 
негодность элементы заменены. Для экономии ресурсов 
установлены узлы  учета на ряде скважин.

Продолжается газификация села, в том числе объектов 

соцкультбыта и учреждений образования. Так, нынешним 
летом были газифицированы дошкольная группа Калинин-
ской основной школы и Ермолаевская основная школа, ко-
торые до этого отапливались с помощью электроэнергии. 
К началу отопительного сезона газовщики решили подать 
тепло в ряд других школ.  Ряд многоквартирных домов пла-
нируется перевести на индивидуальное отопление. В на-
стоящее время к отопительному сезону в районе готово 80 
процентов домов.

В многоквартирных домах ремонтируют крыши, меняют 
водопроводную сеть. Половину стоимости работ оплатит 
районный бюджет; остальные деньги  в ближайшее время 
должны поступить из областного бюджета.

Соб. инф. 

По словам директора В.Н. Рыкова, в 
ремонте принимал участие весь педа-
гогический коллектив школы. Благода-
ря своевременному выделению 
средств  районной администрацией 
все работы удалось завершить вовре-
мя. Были заменены все двери, в одном 
из классов — полы, поклеены обои, 
покрашены окна. На средства спон-
сорской помощи в актовом зале пере-

стелили линолеум. Полностью отре-
монтирован школьный спортивный 
зал, согласно требованиям МЧС уста-
новлена пожарная сигнализация, про-
ведена пропитка деревянных конст-
рукций чердачных помещений.

В этом году на линейку в школе №1 
выйдут два первых класса по 25 чело-
век в каждом. По словам В.Н. Рыкова, 
продолжатся обучение по программе 

«Здоровье» и работа в рамках экспе-
риментальной площадки «Социально-
экономическая подготовка педагогов 
и учащихся в воспитательной системе 
школы».

Соб. инф.

Практически все обра зовательные 
учреждения района подготовле ны в со-
ответствии с требованиями и нормати-
вами, лишь по трем были  существен-
ные замечания. 

На 1 млн. 800 тысяч рублей в школах 
района установлена автоматическая 
противопожарная сигнализация. Од-
нако, по словам начальника отделе ния 
Госпожнадзора района В.В. Жу равлева, 

пока не охвачены начальные школы и 
детсады. В сегодняшнюю приемку 
школ у пожар ных было куда меньше 
предписаний и пунктов в них. Особых 
претензий не высказано и со стороны 
работников СЭС.

На ремонт образовательных уч-
реждений было затрачено свыше 300 
тысяч рублей, собранных родителя-
ми, око ло 100 тысяч рублей спонсор-

ских, 480 тысяч рублей из райбюдже-
та. 

1 сентября в школы района придет 
около 1700 учащихся. Они войдут в чи-
стые светлые классы. Образова тельные 
учреждения ждут своих вос-
питанников.

Позаботились в районе о мало-
обеспеченных семьях: райбюджетом 
выделено 50 тысяч рублей, 60 тысяч 
рублей — областью, свыше 40 тысяч 
рублей собрано по акции «Дорога в 
школу» плюс одежда, обувь, школь ные 
принадлежности.

Соб. инф.

И малообеспеченным помогли
Комиссия под руководством заместителя главы райадминистрации 

В.В. Романовой провери ла готовность 42 образовательных 

учреждений к новому учебному году.

В преддверии учебного года
В школе №1 п. Нарышкино завершился ремонт помещений в 

преддверии нового учебного года.

Ремонт завершён
Районными службами, предприятиями и организациями проводится 

подготовка к работе в зимних условиях жилищно-коммунального 

хозяйства, учреждений культуры, здравоохранения и

образования.


